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本报讯 （记者 李诗怡） 1 月 9 日，“洲
克·泳者之星”杯第四届泉州市游泳俱乐部联
赛在晋江市第二体育中心游泳馆火热开赛。
本次比赛吸引了来自泉州市各县（市、区）游
泳协会、冬泳协会、海泳协会、游泳俱乐部的
31 支队伍报名参与，共 270 名运动员在泳池
一较高下。

比赛现场，运动员在泳池中热情高涨、劈
波斩浪，观众在看台上欢呼声连连，气氛热闹
非凡。据悉，本次比赛设有 50米蛙泳、50米
自由泳、50 米仰泳、50 米蝶泳、100 米蛙泳、
100米自由泳、4×50米蛙泳接力、4×50米自由
泳接力等比赛项目。经过一天激烈的比拼，
共决出 79枚金牌，团体总分前三名分别是石
狮联队、山霞泳协、官桥一队。另外，各项比
赛取得前八名的运动员给予颁发证书，前三
名颁发奖牌、证书。

值得一提的是，本次比赛由国家级裁判、
晋江市游泳协会会长苏健担任总裁判长。除
了由主办单位指派的裁判员之外，比赛还加
入了 35 名二级实习裁判，他们尽职尽责，认
真学习，顺利通过考试。经过一天的实战，实
习裁判员的业务水平得到进一步提升，他们
更加熟练掌握竞赛规则，为接下来更好地完
成各类游泳比赛的裁判工作打下基础，助力
泉州游泳事业发展。

赛事组委会相关负责人表示，因疫情阔
别了两年的俱乐部联赛报名一经开启，便吸
引了各协会、俱乐部团体的高度关注，报名火
热。举办本次赛事除了检阅泉州全民健身游
泳水平外，更重要的是提醒大家在做好疫情
防控的同时，要加强身体锻炼，提高自身免疫
力。同时带动身边的家人朋友积极参加体育
锻炼，特别是游泳锻炼，提高群体抗疫能力和
幸福指数。

本次比赛由泉州市体育总会担任指导单
位，由泉州市游泳协会主办，晋江珠江文化体
育发展有限公司承办，晋江市安海镇游泳协
会、晋江市深沪游泳协会、晋江市英林镇冬泳
协会、晋江市紫帽山冬泳协会协办。

泉州市游泳俱乐部联赛在晋江举行
270名选手泳池逐浪

本报讯（记者 刘泽宇） 当前，本赛季 CBA
第二阶段赛程已经过半，各球队逐渐开始发力，
朝着更好的排名发起冲击。昨日，本报记者获
悉，福建浔兴股份男篮球员王翊雄已伤愈
归队，并于近日出发前往长春赛区，目前
正在积极地进行恢复性训练。

王翊雄是福建浔兴股份男篮在
本赛季签下的选秀大会状元，作为
一名大个子球员，他拥有 2.06 米的
身高、110kg的体重，能够胜任四号
位和五号位。过往四年，王翊雄在
NCAA 联盟中曾为加州大学富尔
顿分校出战 90 次，场均出赛 12.8
分钟，获得 3.1分 2.3个篮板，投篮
命中率 48.6%。王翊雄加盟福建
浔兴股份男篮后，球迷对他的表
现也极为期待，想看看这名旅美
留学球员在 CBA舞台能打出怎样
惊喜的表现。

然而，就在本赛季常规赛到来前的
最后一场热身赛中，“新科状元”王翊雄在
争抢篮板时意外受伤——膝盖韧带撕裂，
他当时直接被队友搀扶下场，这次受伤也令
他缺席了本赛季CBA开赛至今的所有比赛。

“‘大熊’（王翊雄的外号）什么时候复
出？”“这赛季能看‘大熊’完整打三场球我就知
足了。”“很期待‘大熊’的表现。”在球迷的翘首
以盼中，好消息传来了。经过 1个多月的积极治
疗，王翊雄已经归队，而今更是出发前往长春赛
区。据福建浔兴股份男篮队医黄启浪透露，王翊雄
的伤势并不轻，好在他在受伤之后就立刻接受了治
疗，目前已经可以参加无对抗的恢复训练。

在 2022年已经打完的几场比赛中，福建浔兴股份男
篮迎来了两场胜利，但还是暴露了内线防守不足的问
题。其中，前晚与山西队的比赛中，福建浔兴股份男篮
全场比赛比对手少抢了 11个篮板球。另外，中锋张永鹏
拿到 5 犯，孙喆 4 次犯规，球队内线可谓惨遭对手“蹂
躏”。新赛季，福建浔兴股份男篮之所以用状元签摘下
王翊雄，最主要的目的就是弥补王哲林离队之后球队内
线羸弱的问题。

随着王翊雄前往赛区，他能否登上赛场还需要看教
练组的安排。若他能伤愈登场，将为球队内线注入新的
力量。同时，王翊雄在大前锋和中锋两个位置都能打，
他也可以和区俊炫搭档，组成“双状元”内线。
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新华社北京1月 11日电（记者 赵建通 公兵）
11日，2022亚足联印度女足亚洲杯中国女足23人名单
公布，水庆霞担任主教练，王霜、唐佳丽、赵丽娜等名将
领衔出征。

在名单中，王霜、唐佳丽、娄佳惠、李影等名将在
列，赵丽娜、李佳悦重回女足阵容，新生代球员徐欢、王
妍雯、张琳艳顺利入选。

据了解，中国女足目前正在上海东方绿舟体育训
练基地进行集训，15日将赴印度参赛。曾出现在集训
名单中的沈梦雨、吴海燕等人无缘随队出征。

入围此次名单的前锋李影在个人社交账户上表
示：“感谢这次机会，尽最大努力去完成自己的使命，接
受新一轮挑战，不负韶华。”

2022女足亚洲杯将于2022年1月20日至2月6日
在印度举行。小组赛中，中国女足将依次对阵中国台
北、伊朗以及印度队。

名单如下：
主教练：水庆霞
球员：朱钰、姚伟、王霜、马君、刘艳秋、徐欢、王晓

雪、姚凌薇、李梦雯、吴澄舒、赵丽娜、杨莉娜、张馨、肖
裕仪、李佳悦、高晨、王妍雯、娄佳惠、王珊珊、张琳艳、
张睿、李影、唐佳丽。

中国女足公布
2022亚洲杯23人名单

本报综合 1月9日，CBA联赛常规赛第20轮，在
长春市体育馆进行的北京首钢队对阵浙江广厦控股队
比赛进行到第四节时，位于文字记者席第一排的媒体
人员杨宝岩向场内参赛球员喊话，导致北京首钢队球
员与其发生争执。

1月11日，CBA联赛针对此次突发状况，对媒体席
文字记者杨宝岩和北京首钢队员翟晓川朱彦西在场边
发生争吵一事做出了调查处理。CBA记者杨宝岩被
取消第二阶段采访球员的资格，责令所属单位加强对
其进行教育，同时呼吁联赛所有工作人员和球员要维
护好联赛形象，杜绝类似事情发生。

有媒体爆料，记者杨宝岩在胡金秋罚球期间，不
满翟晓川的小动作干扰，然后开口骂了翟晓川，后者
主动来到场边和该记者理论。通过现场媒体曝光的
视频，能看到双方言词激烈，朱彦西维护队友心切，
曾和翟晓川一样用手指着对方，怒喷让女记者闭嘴
离开球场，还表示：“你也不看看自己长什么样子，不
照镜子吗？”朱彦西的言语不文明，导致双方要爆发
进一步冲突。在工作人员的劝说和协调下，CBA记
者杨宝岩被带离球场。

取消采访球员资格！
CBA重罚女记者

本报综合 在 11日晚山东男篮对阵上海男篮的
CBA常规赛当中，首节比赛，上海男篮打出一波34∶1的
进攻高潮，在首节结束时已经取得41∶12的领先优势。

首节比赛还有8分50秒时，陶汉林篮下打进，山东
男篮11∶7领先上海男篮。但是，此后的山东男篮突然
失去准星，连续出现失误，王哲林连拿 4分后，山东男
篮请求暂停。但暂停回来，上海男篮依旧在不断得分，
山东男篮则继续投篮不中。直到首节还有2分52秒结
束时，山东男篮才由高诗岩罚球命中，止住得分荒。但
此后上海男篮又连得10分，首节比赛也随着郭昊文的
压哨球结束。

在 9分 10秒的时间里，上海男篮打出了一波惊人
的 34∶1的得分高潮，一举将分差拉开。首节战罢，山
东男篮已经12∶41落后，8分50秒的时间里，球队在运
动战中毫无斩获。

疯狂!
上海男篮一波狂轰34∶1

本报综合 国际乒联集团、中国乒协和成都世乒赛
组委会共同确认2022世界乒乓球团体锦标赛的日期，
该赛事将于2022年4月17日至26日举行。

比赛将于新建立的成都高新体育中心举行，该体
育中心于去年建成，是一座现代化、多功能、顶级的大
型体育馆。届时，40支男子和女子代表队将汇聚赛
场，开展强强对话。每支代表队可派遣5名参赛队员，
参赛者们将入住比赛场地附近的两家酒店。

2022年团体世乒赛组委会制定了一套完善的新
冠疫情应对措施，以确保所有参赛者均能够顺利抵达
成都、安全参赛并返回。比赛将以“泡泡”的形式进行，
实施严格的封闭管理程序。成都出入境管理部门将协
助办理签证，为参赛人员提供出入境便利。

国际乒联执行副主席、中国乒协主席刘国梁表示：
“世界乒乓球锦标赛是国际乒联每年最重要的赛事，也
是备受全球球迷关注的赛事之一。世乒赛在成都举
行，势必会吸引全球球迷的眼光，这是一场乒乓球比赛
和成都这个城市的双向推广。成都具备丰富的乒乓球
赛事组织经验，此前屡次成功举办了国际乒联男女世
界杯和公开赛，此次世乒赛落户成都，相信能够再次在
成都掀起世界乒乓球的热潮。”

2022年团体世乒赛
将于4月在成都举行

本报综合 北京时间1月11日，国际乒联公布了最
新一期世界排名，新赛季的比赛还未开始，各个项目的
排名相比上周没有任何变化。

男单前10为：樊振东、马龙、许昕、卡尔德拉诺、张
本智和、林昀儒、林高远、梁靖崑、奥恰洛夫、波尔。

女单前10为：陈梦、孙颖莎、伊藤美诚、王曼昱、王
艺迪、丁宁、石川佳纯、郑怡静、冯天薇、朱雨玲。

相关新闻

国际乒联最新排名出炉
樊振东陈梦高居榜首

新华社柏林1月10日电（记
者 刘旸）国际奥委会主席巴赫日
前接受德国媒体采访时表示，运动
员们在冬奥会各站资格赛上已经
适应了新冠疫情期间的特殊比赛
环境。

德国《星期日世界报》9日刊
登一篇专访巴赫的文章。巴赫在
接受采访时称，中国实施“动态清
零”政策，“这样做是为了尽可能快
地遏制住每次局部疫情。”

就北京冬奥会防疫管理而言，
巴赫说：“进入闭环后，赛会期间不
能出去，新冠检测体系将发挥重要
作用，一旦出现阳性结果，将再次

进行确认检测，同时密接运动员将
在有预防措施的前提下继续训练
和比赛。每个参与者都要对奥林
匹克大家庭担起一份责任。”

巴赫表示：“我没听说哪位运
动员发声‘抵制’冬奥会。如果有
运动员决定不参赛，这是个人选
择，对此我并不担心。我所看到的
是，运动员都在全力备战。他们在
冬奥会各站资格赛中已经知道如
何在疫情环境中参赛，如何适应闭
环管理中的各种防疫措施。虽然
这不怎么令人感到舒适，但他们也
认识到，疫情下，必须采取这些措
施。”

国际奥委会主席巴赫：

运动员们已经适应疫情期间的比赛环境

11 日中午 12 点，北京冬奥会
主媒体中心智慧餐厅。只需 6 分
钟，“机器人”煮的饺子出锅、装
盘 、端盘 、出餐，机械臂一气呵
成。不少外国朋友一次要买两种
口味——三鲜与猪肉荠菜。

闭环内能吃上带着“科技感”
的水饺，让我们心生好奇，咬上第
一口，大家就感叹：“找到了家里除
夕夜的感觉！”“很像妈妈包的饺
子！”

就在一天前，智慧餐厅的饺
子档正式营业，饺子的受欢迎程
度令主管钟展鹏始料未及。两小
时内，60份水饺很快售罄，即便紧
急补货，依然供不应求。“没想到
外国朋友对饺子那么喜欢。临近
春节，加上进闭环的人员越来越
多，饺子需求一定还会上升，我们
准备好了，妥妥满足每天各餐段
的需求，尤其是除夕。”他说，春节
前，餐厅还会再推出纯素馅水饺，

以满足素食者。
饺子不仅好吃，还好记。美

国人泰勒·科布说，“饺子”是他学
会的第一个中国词，作为美国全
国广播公司（NBC）的技术工程
师，他 2021 年 11 月就进入了冬奥
会闭环，看着酒店大堂中一天天
多出的灯笼、福字、中国结、小虎
公仔，他感觉很新奇。

晚饭后，泰勒一般会在大堂遛
弯，也会跟酒店工作人员聊几句。
与七周前比，现在的他对春节的概
念已变得清晰：“大堂里的红梅和
树下的玩具，很像我们的圣诞树与
礼物。还有红包，里面要装钱，春
节给小孩。这种红色叫‘中国红’，
是中国新年的颜色……”

泰勒每天都要到主媒体中心，
乘扶梯上二楼后，他会路过“中医
药文化展示空间”，那里同样年味
十足：门口大屏播放的是“虎年吉
祥”的视频，“雪容融”、灯笼、对联、

布老虎、元宝，提示着春节与冬奥
都快到了。

讲解员肖雁贞 1 月 4 日进入
冬奥会闭环，她参与了中医药展
示区的布置：墙上的156种道地药
材、屠呦呦教授的诺贝尔奖证书、
中医药在抗击新冠肺炎疫情中的

“三药三方”……每个亮点，小肖
如数家珍。

从 1 月 5 日展示区开业到现
在，肖雁贞每天要送出 50 个春节
盲盒，盲盒中的“宝贝”有“望闻问
切”书签、“中草药”冰箱贴，以及

“五禽戏”玩偶。“每位来这儿了解
中医药文化的客人，只要跟着大
屏示范，打一套两分钟的陈氏九
式太极拳，都能收到盲盒礼物。
希望大家过个健健康康的中国虎
年。”

年味，不在乎地理距离的远
近，只在于我们彼此心的距离。闭
环也不例外。

闭环年味
新华社记者 岳冉冉 张逸飞 王君宝

新华社北京1月11日电（记
者 姬烨 李春宇） 11日，北京冬
奥组委举行首场线上新闻发布会
表示，本月4日启动的赛时闭环管
理试运行目前进展顺利，已有近
1500名来自全球各地的记者和转
播商抵达北京。

北京冬奥组委新闻发言人、新
闻宣传部部长赵卫东表示，在过去
的一年里，北京冬奥组委与国内外
有关方面紧密合作，按时、优质完
成了各项筹办任务。目前，北京冬
奥会筹办工作已经基本就绪。“尽
管遇到这样那样的困难和挑战，但
我们如期办赛的决心坚定不移，成
功办赛的信心坚定不移，我们将会
同国际奥委会、国际残奥委会等各
有关方面，努力为世界呈现一场简
约、安全、精彩的奥运盛会。”

值得一提的是，本场新闻发布
会是北京冬奥组委为了兼顾疫情
防控和媒体参与，首次采用线上方
式召开的新闻发布会。据了解，北
京冬奥组委向所有驻京的境外新
闻机构均发出了邀请，共有来自
22个国家（地区）、81家新闻机构
的 129名记者报名参加了新闻发
布会。

根据冬奥《防疫手册》要求，赛
事将严格进行闭环管理。北京冬
奥组委媒体运行部部长徐济成介
绍说，北京冬奥会和冬残奥会主媒
体中心在 4日至 22日进入赛时闭
环管理试运行阶段，目前有近
1500名记者和转播商抵达北京，
为各自所在新闻机构进行前期技

术准备，他们在各个场馆的工作都
得到全面保障，“目前有将近 1万
名媒体记者和转播商注册，每届奥
运会媒体是最大的客户群之一，我
们将根据主办城市合同，为媒体提
供最专业的服务”。

针对奥密克戎毒株，北京冬奥
组委疫情防控办公室副主任黄春表
示，北京冬奥组委一直关注疫情变
化，奥密克戎毒株在全球传播蔓延
非常快，我国局部地区近期也有奥
密克戎毒株传播，从1月4日启动的
闭环管理情况看，总体情况可控。

北京市交管局近日发布提示，
因北京冬奥会和冬残奥会所涉及
的人员实行封闭管理，交通出行中
将乘坐贴有闭环管理标志的专用
车辆，一旦与这些车辆发生交通事
故，市民应做到不与车辆和车内人
员接触，等候专业人员到场处置。

黄春在回答记者提问时说，闭
环交通系统是闭环内很重要的一
部分。“我们不希望看到交通事故，
每名涉奥人员坐在交通工具里，一
定是做好防护、戴好口罩的，一旦
发生事故，我们有一整套指挥调度
体系和工作机制。”黄春说，首先是
要报警。如果有人受伤，在北京的
120系统专门设置了冬奥调度专
席，处理路途上出现伤员的情况。
事故处理一定是快速的，保证所有
人的安全。

黄春还介绍，针对可能出现交
通事故和伤员的外围场所，北京赛
区提供了30辆急救车辆，张家口赛
区提供了20辆急救车辆的保障。

北京冬奥组委：
闭环管理试运行进展顺利

冬 奥 手 记

走 近 冬 奥

本报记者 秦越 摄

“智慧冬奥”媒体餐厅机器人现场烹饪。新华社


